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我和在座的大多数年轻人一样，见证了父辈草根创
业，即使挫折失败，也憋着一股劲把企业做好的那段拼
搏岁月。这股韧劲成为我对“晋江经验”最真切的体
会。习总书记总结的“六个始终坚持”提到“始终坚持以
市场为导向发展经济”“始终坚持在顽强拼搏中取胜”，
我想，就是如此。

我要继承老一辈的这股劲，在新时期解决新问题。
首先，要从敢为人先转向善为人先，用智慧研判形势，透过
表象看到本质，从而增加定力，坚守长期主义。其次，要以
开放谦卑的心态向先进企业学习，矢志不移推动公司的国
际化。最后，要以家国情怀升华志向。年轻一代企业家要
明为民族复兴添砖加瓦的大德，立为高质量发展做贡献的
志向，实现更大价值。

二十年前，我有幸见证了父亲参加“北大总裁班”的
历程，见识了老一辈企业家的一段奋斗史。2016年，我
参与了晋江首期“领航班”，与众多同学一起学习，才明
白了老一辈不远千里来到北京学习的意义所在。

这是晋江企业家的特质，一种顽强拼搏、爱拼敢做、
勇敢向前的精神属性。这种精神已经融入晋江企业家
的血液中。

坚守实体经济，离不开老一辈创业者的奋斗，以及
他们对下一代的悉心培养。得益于“晋江经验”的指引，
我们心无旁骛做好实业，始终保持创新精神。

依托创新之力，搏击时代浪潮。雅客在坚守实业的
基础上，会继续扎根实业，主动融入新发展格局，创新发
展“晋江经验”，努力为民营经济高质量发展做出贡献！

雅客长白甘泉有限公司
总经理陈铧生

“晋江经验”是父辈在发展道路上的大胆探索和成功
实践。他们从无到有，从有到小，从小到大，在勤奋与拼搏
中造就了泉州民营经济的高速发展，也将“爱拼敢赢”的精
神融入我们的血液。

一代企业家是闯出来的，二代企业家是创出来的！
改革创新是晋江民营经济不断发展的核心动力。新时
代呼唤我们创新发展“晋江经验”，推动民营经济走高质
量发展之路。在新时代的发展道路上，我们新生代企业
家将心无旁骛，坚守实业，创新发展。

过去二十年，晋江人爬坡过坎，锻造了无数的奇迹
与辉煌。面对新的机遇与挑战，晋江人将在自我革新与
自我超越中，继续创造新的传奇，讲述新的故事。让我
们一起期待“晋江经验”下一个二十年的辉煌！

如何促进传统产业的新发展，走高质量发展之路，
是这个时代摆在我们面前的课题。

走以科技创新为核心的全面创新之路，是力利当前的
重要方向。目前，我们围绕科技创新，对接中科院机械研究
所、福大科教园、福大工艺美院等进行产学研合作，对标学
习其他玩具产业带的优势，带动传统产业全方位升级……
这些创新与尝试都增加了力利发展的可能性。

“晋江经验”提出21年间，前辈铸就了晋江民营经济千
亿规模，打造了实体产业最坚实的基础；20年后兑现“北大之
约”，我们接过扎根实业的接力棒。

作为一名晋江青年，我们愿将个人成长与产业升级
和城市发展紧密结合，凝聚力量，全力以赴，开创晋江更
辉煌的未来。
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今年，“晋江经验”首次写入中央文件。这是晋江光
荣和骄傲的时刻，对我来说不仅是鞭策鼓励，也是荣誉
和责任。

作为“晋江经验”的践行者、受益者，我们已发展成
涵盖原材料、服装辅料、服装成品在内的产业链深度布
局的企业。

这是一个充满挑战与机遇、令人期待的新时代。站
在新时代高质量发展的新起点，我们将创新发展“晋江经
验”，继承敢为人先的勇气、输赢笑笑的坦荡，从“爱拼会
赢”转向“爱拼善赢”，全方位提高企业的创新发展能力，在
新一轮发展大潮中，获得领先身位。在党和政府的领导
下，我们更有信心和决心，在新征程上书写好中国式现代
化晋江实践新篇章！

“晋江经验”引领着晋江发展，对我们年轻一代影响
深远。爱拼敢赢的精神印刻在晋江人的骨髓中，也推动
着盼盼从一个小企业发展到如今在全国拥有17个食品
厂、4个饮料厂、超万名员工的集团企业。

我个人的成长经历离不开父辈的言传身教。从业
务员开始做起，到接手盼盼电商部、国际部等，我在集
团内部推动一些从零开始的项目。这要感谢父亲的培
养、信任与宽容。十年锻炼，让我更深知实业是靠一步
一脚印、脚踏实地、诚信拼搏、超越创新干出来的。

我们要珍惜实业基础，在传承中创新，在实践中发
展；同时，向优秀者学习，心无旁骛做实业；此外，要识大
局，与祖国发展同频共振，融入国家战略，向世界展示中
国品牌。

福建聚暖实业股份有限公司
董事长洪炳煌

20年前，晋江市委市政府富有远见地带领一代企业
家走出晋江，向外学习。首期晋江“北大总裁班”在全国
县级市开了“政企学”互动先河。

这是一个具有里程碑意义的事情。时代的发展让
我们越来越知道学习的重要性，懂得技术和理念的关键
作用。我们必须跟上时代的脚步，不断给自己增加知识
储备。

近年来，晋江党委政府在培育人才方面下了很大功夫。
“领航班”“混沌创新班”和晋江青商会“青商财俊班”等相继出
现，帮助新一代企业家打开眼界、开拓认知。

今天我们看到20年前的视频画面，深有感触，一个个
稚嫩的面庞，如今很多都成为业界大佬。20年以后再回
望今天，我相信会更加精彩，大家拭目以待。

在“晋江经验”的指引下，晋江过去21年间取得了辉
煌的成绩，也成为全国民营经济最具活力的地区之一。

面对新发展格局，破题关键在于“创新发展”，这也
是“晋江经验”的核心要义。创新发展的基础是实体经
济，这是我们赖以生存的“法宝”。

作为一家土生土长的晋江企业，信泰始终把发展的重心
放在实体经济上。从早期单一的经编织造到纺织机械，再逐步
拓展延伸到纺织新材料、可穿戴设备等产业链上下游，信泰集
团始终没有离开实体，并始终以科技创新为核心发展理念。

当下，晋江提出了“全力建设中国民营经济强市”的
目标，这离不开全体晋江人的参与。作为晋江民营经济
的一分子，信泰愿意和各界同仁一起，为谱写“晋江经
验”新篇章而努力奋斗。

晋江青商会会长、利郎中国零售
总监、万肃服饰CEO王俊清
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执行董事许金泰
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“晋江经验”是晋江发展的最大底气，青年企业家是创新发展“晋江经验”的生力军。16日，在谱写“晋江经验”新篇章交流分享会上，与会晋江青年企业家在倾
听丁世忠、蔡金垵等晋江民营企业家分享企业发展历程、经验后，深受鼓舞，深感责任重大。他们带着创新发展“晋江经验”的时代使命，分享所思、所想、所悟。

本报记者 柯国笠 陈巧玲

传承 接力 再出发
晋江青年企业家畅谈创新发展“晋江经验”

创新发展“晋江经验”奋力推进中国式现代化晋江实践


